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No se descarta ceremonia simbólica a fin de año:
'Distinciones 2020' serán entregadas
a domicilio por el Concejo Municipal
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COMERCIANTES SERÁN HOMENAJEADOS.- Los Hermanos Muñoz son reconocidos
en San Felipe porque todos ellos, los diez hermanos, son comerciantes y ninguno trabaja
apatronado. Ellos serán homenajeados con la Distinción Empresa Destacada 2020, y el
Concejo Municipal les entregará en físico dicha distinción en su propio local comercial.
Aquí vemos a Eduardo Muñoz y sus empleados en su distribuidora de quesos, en Tras-
laviña. (Foto Roberto González Short)

Comerciantes del Caracol viven difíciles momentos

Edificio 'Los Portales' permanece cerrado mientras otros
establecimientos en el centro pueden abrir sus puertas

Locatarios están
desesperados por
volver a su trabajo

Gustavo Vargas será distinguido:
Ganó con sus alumnos
el Comunal, Provincial,
Regional y Nacional
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Colectivos de Los Andes:
Valoran alianza con el
municipio para entrega
de ayudas sociales
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Escuela de Formación Esfocar:
Con sistema online
Carabineros inscribe a
postulantes en el valle
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Autoridades destacan esfuerzo:
Unión San Felipe cumple
protocolos preventivos
en sus entrenamientos

Pág.9
Portero Jaime Bravo:
El héroe de Santa Laura
habló con 'El Trabajo'
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Atención niños y niñas:
Este sábado se realizará
nuevo entrenamiento
de mini básquetbol
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Distinciones 2020:
Guillermo Brito destaca
valores de sus padres y
su abuelo 'Lanzallamas'
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Las Ollas Comunes

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Pasó un año y ni pitearon
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Un diecinueve de julio
esto fue el año pasado
lo recuerdo como ahora
yo estaba hospitalizado.

San Felipe vuelto loco
yo jamás lo olvidaré
las calles de la ciudad
amanecen al revés.

Don ‘Pato’ cambió las calles
así la gente decía
el tránsito se cambió
las calles están todavía.

Me acuerdo el gran alboroto
que armaron los periodistas
el tiempo pasó volando
y hoy día nadie critica.

Cambiaron los paraderos
todavía los critico
están buenos pa’ cuarenta
los hicieron muy ‘re’ chicos.

Los amigos comerciantes
que peinaron la muñeca
hasta abrieron más locales
y la gente siempre llega.

Que pase la cuarentena
que los tiene preocupados
hay que tener chipe libre
para que abran el mercado.

Estoy yo pensando en serio
lo que hace la autoridad
¿quién le dijo que el ‘copete’
no es primera necesidad?

Que abran los restaurantes
pa’ los chupes de guatita
si a nadie le hace mal
comérselos con agüita.

Al fin queridos lectores
los años se hacen más cortos
no creo que San Felipe
celebre el tres de agosto.

Creo que nacen de ese
sentir o expresión tan po-
pular: «Pase no más ami-
go, si donde comen dos,
comen tres», y asunto arre-
glado. Podemos idealizar la
solidaridad del pueblo y
hablar maravillas de su en-
trega al prójimo y llenar y
llenar páginas con alaban-
zas de las cuales muchas
son reales y no hay porqué
quitarle méritos a ese gran
grupo humano no pertene-
ciente a la clase media (se-
gún nuestras propias defi-
niciones), pues debemos
reconocer que cuando quie-
ren ser cabrones, hijos de
mala madre y otros epíte-
tos, por Dios que lo hacen
bien. Robos a Jardines In-
fantiles, asaltos violentos a
matrimonios de la Tercera
Edad, robos a humildes
boliches de barrio, etc. Y
por qué, se preguntará uno:
muy simple, pues son tan
seres humanos como la

‘Gente Decente’ o los de
‘Clase Media’. Que pueden
parecerse, pero son muy
diferentes estos dos grupos.
Estos últimos arrancaron
hace poco del piso de tierra
y el cartón de Rinso en la
ventana,  los ‘Decentes’ lo
hicieron, pero hace siglos.
Me desvié un poquito… el
tema era otro.

Las Ollas Comunes, Po-
pulares, Solidarias, etc.,
surgen por doquier, desde
donde menos se las espera,
viejas y viejos (en sentido
cariñoso) de las más varia-
das especies: dueñas de
casa, feriantes, comercian-
tes, deportistas, transpor-
tistas, particulares, grupos
de amigos, etc. Desde esta
humilde columna quiero
rendir un saludo y homena-
je a los cientos de personas
que aportaron, prepararon
y distribuyeron un plato de
comida, que fuera de qui-
tar el hambre dio esperan-

za a otro ser humano. Ha-
blé los otros días de la Misa,
unos porotos con rienda o
unos tallarines con salsa, es
lo más cercano a la  Cena
del Señor, pues se compar-
te con el hermano, muchas
veces sin conocerlo, que
tiene algo más que hambre.
Me dio gusto ver a las chi-
quillas de varias parro-
quias, cumpliendo el man-
dato del Compañero Jesús,
«porque tenía hambre» y te
preocupaste de mí. Esta
mierda de Pandemia no
nos va a ganar, pues siem-
pre va a haber alguien dis-
puesto a compartir, a dar,
a entregar de sí al que no
tiene… Puede que como
país, como comunidad hu-
mana no seamos ninguna
joya… pero tenemos una
buena base. Y como dijo el
poeta: «Mi hogar estaba
frío, revolví el rescoldo y
sentí calor, sentí esperan-
za».

En todo el mundo, en
todos los idiomas, en to-
dos los sectores, en todas
las noticias, en todas las
conversaciones. La nueva
realidad que nos toca vi-
vir está marcada por el
encierro en nuestros ho-
gares, los niños sin escue-
la, sin tener contacto físi-
co con nuestros seres que-
ridos que no conviven con
nosotros en nuestro ho-
gar, intentando gestionar
nuestros negocios a dis-
tancia o bajo nuevas mo-
dalidades, y con enormes
sectores de la economía
totalmente paralizados.

Ningún pronóstico de
ningún economista, nin-
gún presupuesto nacio-
nal, y ningún plan empre-
sario preveían esta reali-
dad. Con lo cual todos los
planes que diseñamos,
discutimos y aprobamos a
comienzos del año, ya no
existen. Nos encontramos
con esta crisis, con esta
nueva realidad en forma
inesperada, cuyo origen y
razón de ser realmente
desconocemos, pero nos
reconfigura nuestra ope-
ración en la empresa y
nuestra vida en general.
Podemos aprender que
tan bien, o tan mal, está-
bamos preparados cómo
organización para enfren-

Tomar decisiones
desde la grandeza

Por Alberto Bethke
Socio y CEO de Olivia

tar una crisis, y hacer los
análisis retrospectivos que
necesitemos hacer para pro-
tegernos a futuro. Sin em-
bargo, así cómo nos «encon-
tramos» con esta realidad,
las consecuencias y la sali-
da de esta crisis dependen
de las decisiones que tome-
mos.

La salida de esta crisis
no vendrá de la «divina
providencia», sino de deci-
siones de personas de car-
ne y hueso que se juegan
por una alternativa en lugar
de otra, que eligen un cami-
no para seguir, descartan
otros, y producen nuevas
realidades cómo conse-
cuencia de sus decisiones.
Esto es lo que ocurrirá en
las empresas, dónde ningu-
na tiene el futuro asegura-
do, sino que dependen del
ingenio humano, del tem-
ple y la grandeza de sus lí-
deres para estar y participar
activamente en el mundo
post pandemia.

En todos lados se habla-
ba de transformación digi-
tal, trabajo remoto, y varias
innovaciones más, y se eje-
cutaban proyectos de imple-
mentación durante años,
para que ahora de un día
para otro se configure en la
nueva norma. La transfor-
mación se aceleró. El cam-
bio es rotundo. El cambio

«nos tocó». Es hora de pro-
tagonizar la transformación
hacia el lugar que cómo lí-
deres queremos que se di-
rija el futuro. Tomemos de-
cisiones en ese sentido.
Es hora de protagonizar el
DDC1 (día 1 después de co-
rona) que será diferente al
día anterior del confina-
miento por covid-19. Toda
decisión y acción que haga-
mos en este instante queda-
rá en la retina de nuestra
gente para siempre. Eso es
lo que las crisis profundas
cómo éstas provocan.

Este proceso transformacional
requiere entonces que se
tomen las decisiones desde
la grandeza. Es inútil y pe-
queño intentar «recupe-
rar» algo del plan de nego-
cios de este año. Está en
juego algo más profundo.
Está en juego el sentido de
nuestras organizaciones,
de nuestras empresas. No
importa el tamaño de la
empresa cómo medida de
éxito para afrontar y salir
de esta crisis. Sino su capa-
cidad de adaptación e inno-
vación para liderar la nue-
va realidad, y crear el futu-
ro DDC1. Y esto lo deciden
personas. Seres humanos.
Ingeniosos, libres, creati-
vos, comprometidos, pro-
fundamente humanos y
decididos.
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Para poder generar dinero:

Locatarios del Caracol Los Portales quieren trabajar y claman por ayuda ¡YA!

El edificio Caracol, cuyos comerciantes esperan poder abrir lo antes posible.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Buscando una solución
para poder trabajar. Así se
encuentran hoy en día los
locatarios del edificio Cara-
col Los Portales ubicado en
la intersección de las calles
Coimas con Merced, pleno
centro de San Felipe.

Javier Ramírez, voce-
ro de los comerciantes, ayer
fue a la municipalidad para
poder encontrar alguna so-
lución a la situación que les
aqueja por la cuarentena
debido a la pandemia que
ha derivado en que no pue-
dan trabajar.

En conversación con
Radio Aconcagua señaló:
«Nosotros estamos buscan-
do una solución para poder
trabajar ya que se está
viendo en el centro, yo mis-
mo lo he visto y ustedes
también, la mayoría de los
locales están abiertos, o sea
vemos botillerías abiertas,
estamos viendo que ABC-
Din, Tricot donde sí hay flu-

jo de cantidad de gente,
donde el caracol no hay
gran flujo de gente, y la
gente necesita trabajar, o
sea son 63 locales que están
sin ingresos, se les siguen
cobrando arriendo, siguen
cobrándole patentes, hay
que pagar los gastos comu-
nes, hay que pagarle a la
persona que hace el aseo,
entonces la gente está ama-
rrada, dentro de los locales
hay cuatro personas que
trabajan, es decir cuatro
familias distintas», indicó
Ramírez.

Comenta que el edificio
fue cerrado por ser conside-
rado recinto comercial. A
raíz de la cuarentena que
rige en nuestra comuna,
«nosotros estamos viendo
la posibilidad que puedan
abrir algunos vecinos, pero
sería injusto también para
las peluquerías que no son
de primera necesidad, pero
ellos no optan para ningún

bono, no optan para que les
den las cajas de mercade-
rías, no optan para que le
den el bono del Estado, no
ganan lo suficiente o no
imponen lo suficiente o no
pagan suficiente impuesto
para adquirir esos bonos,
entonces tampoco están
óptimos para préstamos y
qué sacan con endeudarse
si después tienen que pa-
gar. Lo único que quiere la
gente es trabajar, nada
más», señala Ramírez.

Reconoce que cualquier
ayuda sería buena para los
locatarios.

Desde la Municipalidad
de San Felipe, fue el admi-
nistrador municipal Patri-
cio González Núñez,
quien dijo que el pago de
patentes se va a prorrogar,
pero esto se va a llevar a la
sesión del Concejo Munici-
pal el martes, para poder to-
mar la autorización de que se

pueda prorrogar el pago de
patentes, «porque efectiva-
mente la situación de hoy
día, desde esa perspectiva,
todo lo que pueda ir en esa
medida de ayuda a los co-

merciantes se tiene que im-
plementar, y los municipios
tienen que hacerlo. Hoy día
estamos en  una obligación,
a pesar de que eso signifique
menores ingresos, porque la

situación es prioritaria para
apoyar al comercio en ese
sentido», señaló.

Son 63 locales que están
en el edificio Caracol, ubica-
do en Coimas con Merced.
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Colectivos valoran alianza con el municipio para entrega de ayudas sociales

Tras el anuncio de la entrega de vales de gas e insumos sanitarios a los adultos mayores
que hizo el alcalde Manuel Rivera, se concretó alianza con las líneas de taxis colectivos,
quienes apoyan la distribución en distintos barrios.

LOS ANDES.- La en-
trega de vales de gas e insu-
mos sanitarios para los
adultos mayores se está ha-
ciendo en alianza con el gre-
mio de taxis colectivos, cu-

yos integrantes valoraron el
apoyo entregado por el mu-
nicipio y el alcalde Manuel
Rivera. Este trabajo coor-
dinado ya empezó a mate-
rializarse a diario para ir en

ayuda de 3.000 personas.
José Lizana, presiden-

te del Consejo Superior de
Taxis Colectivos de Los An-
des sostuvo que las gestio-
nes rindieron sus frutos,

«estábamos en conversa-
ciones para solicitar ayu-
dar de la autoridad para
nuestro gremio que ha sido
altamente golpeado en este
último tiempo y agradece-
mos enormemente la posi-
bilidad de trabajar e incre-
mentar los ingresos que es-
tán decaídos».

Lizana agregó que se

hizo una selección equitati-
va en todas las líneas de
taxis colectivos urbanas de
acuerdo a la dotación de ve-
hículos que tiene cada una,
sus presidentes hicieron su
selección según criterios de
precariedad de sus socios.

Mientras el alcalde, Ma-
nuel Rivera se mostró agra-
decido de la buena disposi-

ción de este gremio de co-
laborar en la entrega y dis-
tribución de las ayudas so-
ciales a quienes son el gru-
po más vulnerable en esta
pandemia, los adultos ma-
yores. «Están haciendo
una tarea tan linda así que
no me queda más que
agradecer», sostuvo el jefe
comunal.
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Con sistema online Carabineros está inscribiendo a postulantes en Aconcagua

Mientras no puedan salir de sus casas debido a las medidas de confinamiento, los jóve-
nes interesados en postular a la Escuela de Formación de Carabineros (Esfocar), pueden
hacerlo a través de un sencillo sistema online.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia
de tu Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

En días de cuarentena
obligatoria para Los Andes
y San Felipe, la Oficina de
Postulaciones de Carabine-
ros de la Prefectura Aconca-
gua continúa permitiendo la
inscripción de nuevos pos-
tulantes a través de un sen-
cillo proceso en línea.

Así lo informó personal
del área de Difusión de la
entidad policial, quienes ex-
plicaron que el objetivo del
sistema es entregar la opor-
tunidad a los jóvenes de ini-
ciar su proceso de postula-
ción a la Escuela de Forma-
ción de Carabineros (Esfo-

car), mientras no pueden
salir de sus casas debido a
las medidas de confina-
miento.

El primer paso, es en-
viar un correo a la dirección
inscripcionline.carabineros@gmail.com,
cuyo asunto debe contener
la palabra postulación.
En el contenido del mail, el
interesado debe incluir una
fotocopia o fotografía por
ambos lados de su cédula
de identidad, indicando
claramente desde qué co-
muna está enviando la so-
licitud.

Una vez recibidos los
datos y verificada la vigen-
cia de la cédula, se le envia-
rá a la persona un formula-
rio de postulación, el cual
debe ser llenado y devuelto
a la institución para quedar
a la espera de la citación a
la medición sicológica, la
que, de extenderse la res-
tricción de movimiento,
también será realizada a
través de plataformas vir-
tuales.

En tanto, las solicitudes
quedarán afectas a la revi-
sión de los requisitos míni-
mos que Carabineros de
Chile solicita a sus oponen-
tes, los que pueden consul-
tarse directamente a la Ofi-
cina de Postulaciones de la
Prefectura Aconcagua, en
el 34 2 334027, ó en sus
redes sociales Instagram
@admisioncarabdechile y
Facebook: admisión carab-
dechile.

Finalmente, los postu-

lantes que resulten aptos en
la medición psicológica,
quedarán a la espera de que

la contingencia sanitaria
permita la realización de las
etapas finales presenciales

del proceso, que incluyen
exámenes de capacidad físi-
ca.
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No se descarta ceremonia simbólica a fines de año en el Teatro Municipal:

Distinciones 2020 serán entregadas a domicilio por el Concejo Municipal

COMUNIDAD

Patricio Freire Canto, alcalde de
San Felipe.

EMPRESA DESTACADA
Quienes también están muy contentos con haber sido seleccionados como Empresa Destacada

2020 son los Hermanos Muñoz, una conocidísima familia de diez hermanos sanfelipeños, quienes
nacieron en nuestra comuna y de manera individual a lo largo de los años se han dado a conocer
como comerciantes de distintos gremios.

«Los Muñoz somos reconocidos en San Felipe porque somos diez hermanos todos comerciantes
y ninguno trabaja apatronado, entre algunos puedo mencionara  la señora Marta dueña de Resi-
dencial Palermo y su hijo es dueño de Plastikón; Marito Muñoz que tiene puestos en la feria, Anita
quien tiene negocios en una población; el Pedro tiene negocios en San Felipe y Ventanas; Violeta
tiene en La Nacional; la Virginia en la 11 de Septiembre; el Alejo con su distribuidora de libros en
fin, todos estamos muy contentos con esta distinción, yo también con mi puesto de cecinas y quesos
acá en Traslaviña frente al mercado», comentó Eduardo Muñoz Herrera a Diario El Trabajo.

Hoy en Diario El Trabajo
queremos presentar a nuestros
lectores una reseña especial para
destacar a varios de los ciudada-
nos e instituciones de nuestra co-
muna, quienes este 1º de agosto
estarán siendo distinguidos por el
Concejo Municipal de San Felipe,
en el marco del 280º Aniversario
de nuestra Tres Veces Heroica
Ciudad.

DISTINCIONES
A DOMICILIO

Según confirmó a Diario El
Trabajo el alcalde Patricio
Freire Canto, este año, la mane-
ra en que estas distinciones lle-
guen a manos de los selecciona-
dos será muy distinta a lo acos-
tumbrado, cuidando a los vecinos
para evitar posibles contagios y
cumplir con las normas de distan-
ciamiento, por lo que la tradicio-
nal gala será cambiada por una
visita a cada uno de ellos: «Efec-
tivamente, este año no podremos
realizar la tradicional Gala de
Aniversario y sus Distinciones a
nuestros vecinos de la comuna; la
pandemia nos lo impide. Lo que
hemos decidido es visitarlos en
sus casas o locales comerciales,  a
quien corresponda distinguir, es-

tamos revisando detalles para ver
quiénes irán en cada momento.
También estamos calculando si
esto se realizará en dos días dife-
rentes o en un solo día. Este año,
las personas e instituciones elegi-
das recibirán su merecido recono-
cimiento, son proyectos de vida en
muchos casos los que estamos dis-
tinguiendo, personas de nuestras
comunidades, figuras deportivas,
comerciantes, empresas, profe-
sionales y también a Bomberos de
San Felipe, gente que día a día nos
cuidan y vecinos que han demos-
trado a lo largo del tiempo gran
solidaridad para con los más ne-
cesitados, especialmente en estos
tiempos de pandemia, a todos
ellos muchas gracias y felicidades
a nombre del Concejo Municipal,
no se descarta tampoco una even-
tual ceremonia simbólica a fines
de año quizás en el Teatro Muni-

CIUDADANO BENEMÉRITO
Hugo Venegas Cancino /

Ciudadano Benemérito. Na-
cido en Talca en 1950, hizo sus
estudios básicos y medios en el
Liceo Blanco Encalada de Talca
(Colegio de La Salle). Su padre
Federico Venegas Kayser
fue gerente administrativo del
Banco de Talca, en Talca, y su
ascendencia fueron sus bisabue-
los venidos de Francia. Su ma-
dre Haydeé Cancino Cabre-
ra, fue hija de profesor de Cau-
quenes.

Hugo es padre de tres hi-
jos, todos adultos. Previo a es-
tudiar la carrera de kinesiolo-
gía, estudió un año de peda-
gogía básica en la Universidad
de Chile, en Talca, retirándo-
se y trabajó como profesor
rural, en Camarico, Talca.
Cursó la carrera de Kinesiote-
rapia en la Pontificia Univer-
sidad Católica de Chile, sede
regional El Maule, entre 1973
y 1977, recibiéndose de Kine-
siólogo. Durante sus últimos
años de estudio trabajó en el

Banco Osorno, en Santiago,
como cajero.

Trabajó como tal en el Hos-
pital Exequiel González Cortés,
en Santiago, posteriormente en
1982 llega a trabajar al Hospi-
tal Psiquiátrico de Putaendo y
en 1990 inició su trabajo en el
Hospital Luis Gajardo Guerre-
ro, luego en el Hospital San Ca-
milo de San Felipe, hasta 1994,
donde comienza a trabajar en el
Instituto de Seguridad del Tra-
bajo, en San Felipe, hasta la fe-
cha.

HERMANAS VIDELA
Ellas son muy conocidas en nuestra comuna por sus incansa-

bles luchas solidarias, comedores comunitarios, proyectos veci-
nales y por su entrega social desde que eran niñas. Lissette y
Tania Videla serán distinguidas en categorías diferentes, aun-
que en todo lo que realizan ellas participan codo a codo. A las dos
hermanas desde muy chicas que les gustó participar y apoyar en
las poblaciones donde han vivido en actividades solidarias, es algo
con lo que nacieron, siempre apoyando a quienes lo necesiten.

Las cámaras de Diario El Trabajo visitaron este jueves la
casa donde vive Lissette, le acompañamos con su hermana Tania,
ambas se mostraron agradecidas con el Municipio, y con quienes
siempre les apoyan para sus proyectos comunitarios, juntas han
logrado iniciativas de vivienda, Comedores, Bingos, Ollas Comu-
nes y muchos otros logros para sus vecinos.

cipal o Plaza de Armas», dijo Frei-
re.
Roberto González Short
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Prof. Gustavo Vargas será distinguido en ‘Trayectoria Deportiva’:

Ganó con sus alumnos el Comunal, Provincial, Regional y Nacional de Vóley 2019

POR SUS FRUTOS…- Aquí tenemos a la U14 de Vóleibol masculino del IAC, el día de la inauguración de los
Sudamericanos en Asunción Paraguay.

Profesor Gustavo Adolfo Vargas,
recibirá la Distinción por Trayecto-
ria Deportiva y Educacional.

• Los llevó al Regional y lograron el Tercer Lugar de
Sudamérica.

Continuando con las Distin-
ciones 2020 que el Municipio en-
tregará en agosto a quienes han
sido postulados para tal homena-
je, queremos hoy también reseñar
al profesor de educación física y
salud, licenciado en educación,
Gustavo Adolfo Vargas Gon-
zález, quien este año recibirá la
Distinción Trayectoria Deportiva
y Educacional 2020.

TRAYECTORIA DEPORTIVA
Diario El Trabajo habló

este jueves con el docente, quien
nos comentó sobre su vida, an-
helos y logros alcanzados: «Des-
de muy pequeño he tenido mu-
cha atracción por los deportes.
Todo comenzó en la enseñanza
básica (Escuela José Manso de
Velasco) donde fui partícipe de
todos los deportes, siendo capi-
tán de equipo en la gran mayo-
ría de los deportes. No fue hasta
sexto básico que tuve la oportu-
nidad de conocer el vóleibol, en
ese tiempo es cuando acompa-
ño a mi hermano a un entrena-
miento al Instituto Abdón Ci-
fuentes. A medida que transcu-
rría el entrenamiento de los jó-
venes, el profesor en ese enton-
ces, Mauricio Astudillo, me in-
vitó a participar del entrena-
miento. Luego de hacerme par-
tícipe del equipo y Club IAC for-
mamos un equipo en la Escuela
José Manso de Velasco, logran-
do cosas maravillosas, como por
ejemplo ganar la asociación de
San Felipe, eliminatoria para
nacional en donde ese año no se
realizó el Nacional y campeona-
tos Soprole. Este deporte nos
estaba abriendo caminos como
alumnos y nos ayudaba a cono-
cer otras realidades, las cuales
nos ayudaban a querer buscar
sueños más allá de nuestros re-
cursos», comentó Vargas.

- ¿Cómo te fue ya en la
Media?

- Bien me fue, pues pasado un
tiempo fui representando a diver-
sos colegios en la zona, entre ellos
se encuentran Colegio Alemán,
Instituto Abdón Cifuentes, Porta-
liano, E-62, Instituto Chacabuco

y Liceo Mixto de San Felipe. Este
último pasa a ser el liceo donde
viviría mi proceso de enseñanza
media. Durante un buen tiempo
representé a varios colegios de la
zona, teniendo la oportunidad de
viajar a muchos lugares, jugando
ligas escolares y federadas.

- ¿Cómo nació tu amor por
la enseñanza?

- En todo este proceso se me
presentaron oportunidades de
apoyar a mi querido profesor y
amigo Germaín Quintana en las
distribuciones de los jugadores, en
la formación de los más pequeños
y sin darme cuenta iba formando
un amor por enseñar y ayudar a
mis compañeros. En todo este
tiempo tuve grandes profesores y
pilares quienes fueron cada vez
fortaleciendo esas ganas por en-
señar, como lo fueron Germaín
Quintana, Mauricio Astudillo,
Eduardo Chávez y Silvio González.
Luego en 4º Medio pasé a ser par-
te del Liceo Roberto Humeres, re-
presentando también a esa insti-
tución y conociendo grandes per-
sonas que me ayudarían aún más
a buscar este camino, quienes son
los concejales Dante Rodríguez y
a Mario Villanueva, también la
querida profesora Patricia Pimen-
tel.

- ¿Te fue fácil tu paso por
la universidad?

- No, no lo fue. Al terminar mi
proceso de enseñanza media logré
llegar a la universidad en una si-
tuación difícil económicamente
para mi familia, pero en ese tiem-
po eran tan grandes las ganas por
estudiar que se buscaron todas las
opciones para poder llegar a ese
sueño. Así obtuve el 50% de beca
deportiva en la Universidad Viña
del Mar. En la cual fui partícipe
de la selección universitaria por
todo mi periodo de estudio, parti-
cipando en dos nacionales univer-
sitarios y muchas ligas universi-
tarias.

- ¿Cómo te instalas ya pro-
fesionalmente en tu calidad
de docente?

- Luego de egresar de la uni-
versidad junto a unos amigos
creamos el equipo amigos vóley,

fui entrenador de la Selección de
Santa María, entrenador de la
Universidad de Valparaíso y Club
Elior. Pero no es hasta 2019 cuan-
do empecé un proceso en el IAC
como profesor del taller de vólei-
bol. Desde un principio había po-
cas expectativas para ese año, ya
que los chicos habían pasado por
un proceso de muchos profesores,
pero mi visión era distinta a pesar
de todo lo que se comentaba que-
ría llegar lejos y eso me hacía tra-
bajar más duro para conseguir
objetivos.

- ¿Cómo te resultó enton-
ces con los chicos del IAC?

- Fui ganándome la confianza
de los alumnos, de sus padres y de
la organización del colegio y todo
su conjunto nos hizo ir logrando
objetivos a muy corto plazo, obte-
niendo resultados que no se veían
hace años en el colegio. Después
de mucho entrenamiento logra-
mos ganar el Comunal y el paso al
Provincial, junto a esto podíamos
elegir a dos refuerzo quienes fue-
ron Diego y Joaquín Valenzuela,
dos mellizos de la Escuela Indus-
trial, quienes eran absolutamente
extraordinarios en el deporte.
Junto a esto se integró Rodrigo
Duarte, psicólogo deportivo,
quien sería pieza clave para ganar
el Provincial, Regional y Nacional,
cuando ganamos el Nacional na-

die lo podía creer, ni yo en ese
momento me creía que con tan
poco trabajo pudimos llegar tan
lejos y a pesar de todos los malos
comentarios que recibíamos como
equipo e institución. Pero eso no
quedaba ahí, aún quedaba repre-
sentar a Chile en un sudamerica-
no, ¡qué gran travesía habíamos
logrado!

- ¿Cómo lograron tanto y
a la vez enfrentaban la con-
tingencia nacional?

- ¡Exacto! El trabajo no pudo
ser tan perfecto como lo quisi-
mos en su momento con Rodri-
go Duarte, por toda la contingen-
cia nacional que se vivía en ese
momento, tuvimos que adecuar-
nos a entrenar poco, pero de lo
poco bueno, e incluso así logra-
mos obtener un tercer lugar sud-
americano, algo nunca antes vis-
to en la región de un equipo de
vóleibol masculino, ya se había
cumplido un gran sueño, ganar
el Nacional, ahora un tercer lu-
gar sudamericano era un regalo
hermoso.

- ¿A quienes agradeces por
estos logros obtenidos?

- Todo esto me lleva a agrade-
cer a las personas que tuve cerca y
que me guiaron, orientaron en
este proceso tan hermoso, agra-
dezco enormemente al profesor
Eduardo Chávez y su esposa, que

son como mis segundo padres; a
Rodrigo Duarte por acompañar-
me con su profesionalismo, a to-
dos mis profesores por guiarme en
este proceso de educador, a mis
padres por enseñarme los valores
necesarios para poder persistir en
mis sueños y formar la persona
que soy hoy en día. En estos mo-
mentos soy un agradecido de la
vida y de las personas que me ro-
dean y más aún si soy premiado
por trayectoria deportiva por la
municipalidad. Creo que lo que he
vivido en tan sólo dos años de ca-
rrera profesional es impagable.
Roberto González Short
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El objetivo es que se preparen en forma adecuada para la próxima PTU:

Liceo Mixto entregó tarjetas SIM libres de costo para que sus
alumnos de cuarto año medio puedan conectarse a las clases online

En total, el Liceo Mixto en San Felipe y Los Andes entregará
300 tarjetas SIM sin costo, entre sus estudiantes y cuerpo
docente, las cuales se mantendrán vigentes hasta que las
clases regresen a la modalidad presencial.

Liceo Mixto en sus esta-
blecimientos de Los Andes
y San Felipe entregó tarjetas
SIM libres de costo –con 70
GB de navegación-, a sus
estudiantes de cuarto año
medio para que se conecten
a internet, con la finalidad
de apoyar el seguimiento de
las clases online y potenciar
la preparación para la futu-
ra Prueba de Transición
Universitaria (PTU).

Lo anterior se relaciona
con la nueva herramienta
que el Mixto contrató y puso
a disposición de sus alum-

nos, la plataforma ‘Puntaje
Nacional’, moderno preuni-
versitario en línea que re-
quiere necesariamente co-
nexión a internet para que
los estudiantes puedan se-
guir las materias frente a
una pantalla.

El establecimiento cum-
ple así con el objetivo de
acompañar y entregar de la
mejor forma los contenidos
académicos a todos sus
alumnos, muchos de los cua-
les están sufriendo los efec-
tos económicos y sociales
provocados por la pandemia

del Covid-19, que los ha de-
jado sin la opción de apelar
a medios propios para reci-
bir adecuadamente los con-
tenidos a distancia.

Mariela Bocaz, jefa
UTP del Liceo Mixto Bicen-
tenario de Excelencia Los
Andes, señaló que para la
entrega de los chip hubo
una primera nómina con 58
estudiantes a los cuales se
han ido sumando más.
«Vamos a tratar de llegar
a todos los jóvenes con pro-
blemas de conectividad,
priorizando el cuarto año
medio, aunque el fin es
abarcar los otros niveles
también», aseguró la profe-
sional.

«El objetivo del Liceo
Mixto es que, más allá de
la situación de emergencia
sanitaria que vivimos, los
alumnos no queden al mar-
gen de los procesos educa-
tivos, apoyándolos en el
área Científico Humanista
para que rindan en forma
exitosa la PTU, para lo cual

además se contrató la pla-
taforma Puntaje Nacio-
nal», aseguró.

En la oportunidad, des-
tacó de igual forma que en
otras áreas se está trabajan-
do con videos explicativos,
preparándose para futuros
cursos de capacitación on-
line. «Estos se materializan
a través de ICAP y Empléa-
te y, asimismo, les permiti-
rán a los estudiantes de ca-
rreras TP desarrollar su
práctica profesional de for-
ma virtual, lo cual nos tie-
ne muy contentos», pun-
tualizó Bocaz.

Por su parte Tatiana
Menéndez, jefa UTP del
Liceo Mixto San Felipe, sos-
tuvo que estas tarjetas SIM
significan una excelente he-
rramienta para que los ni-
ños puedan vincularse con
las clases. «Pero, funda-
mentalmente, para conec-
tarse a la plataforma Pun-
taje Nacional, donde van a
realizar los ensayos de la
PTU, haciendo uso de una

plataforma extraordina-
ria», aseguró la docente.

«Si no fuera por esta
entrega de Chip muchos de
nuestros alumnos se verían
limitados por factores emo-
cionales, psicológicos y
geográficos. Este es un es-
fuerzo muy valorable del
colegio, que esperamos se

pueda extender a más nive-
les, abarcando un mayor
número de estudiantes»,
indicó la profesional, desta-
cando que incluso desde el
establecimiento se han des-
plazado a localidades como
Putaendo para que todos los
niños y niñas que lo necesi-
tan reciban este beneficio.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con más
de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de: - Cálculo I - Cálculo II -
Cálculo III - Probabilidad y estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal - Cursos de Excel básico a
avanzado (uso de macros y VB)

Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a convenir por grupos
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VIERNES 24 DE JULIO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11.00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV 2
18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos animados
20:00 Recordando (REP)
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Cuarentena, con Iván Pereira y Sergio Alfaro
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

Autoridades destacan esfuerzo de Unión San Felipe para
cumplir con protocolos preventivos en entrenamientos

Autoridades encabezadas por el gobernador Claudio Rodríguez y la Seremi del Deporte,
Ruth Olivera, comprobaron en terreno el cumplimiento de las medidas sanitarias por parte
de Unión San Felipe.

Unión San Felipe retomó sus entrenamientos bajo estrictas
medidas de distanciamiento social y sanitizaciones periódi-
cas en los espacios utilizados por sus jugadores.

• Bajo estrictas medidas de distanciamien-
to social y sanitización, jugadores y cuer-
po técnico del club retomaron preparación
física en complejo deportivo de Parrasía.

Bajo estrictas medidas
de distanciamiento social y
sanitizaciones periódicas en
los espacios utilizados por
sus jugadores, el club depor-
tivo Unión San Felipe reto-
mó sus entrenamientos en
el complejo deportivo del
sector de Parrasía.

Dicha medida fue adop-
tada por la institución a par-
tir del jueves pasado, cuan-
do luego de las capacitacio-
nes necesarias a sus miem-
bros, decidieran retomar la
preparación física presen-
cial en el campus.

De esta manera, el club
acogió el otorgamiento de
permisos especiales por
parte del Ministerio de Sa-
lud y coordinados por De-
porte, para que el fútbol y

deportistas de alto rendi-
miento regresaran a entre-
nar, previo cumplimiento
de protocolos preventivos
ante Covid-19.

El cumplimiento de es-
tas medidas fueron conoci-
das en una visita efectuada
en conjunto por el goberna-
dor de San Felipe, Claudio
Rodríguez; la Seremi del
Deporte, Ruth Olivera; el
jefe de gabinete de la presi-
dencia de la ANFP, Enrique
Gaete, y el director regional
del IND, Mario León.

Al ser consultado, el go-

bernador Claudio Rodrí-
guez, destacó el esfuerzo
realizado por el equipo para
cumplir con los requisitos
necesarios para poder en-
trenar: «Hemos podido
constatar en esta visita que
se están cumpliendo abso-
lutamente, en un 100% las
recomendaciones, los pro-
tocolos que se han estable-
cido para volver poco a
poco a la normalidad y eso
nos deja sin duda tranqui-
los».

Todo esto implicó sin
duda un cambio de conduc-
ta al interior de la organiza-
ción  y el recinto deportivo,
lo que incluyó una planifi-
cación previa sobre la cual
se refirió Eduardo Oliva-
res, gerente general de
Unión San Felipe: «Todo
este cambio lo hemos hecho
con entusiasmo. Hemos
cumplido absolutamente
tanto con los protocolos de
la autoridad de salud, como
los que nos hemos autoim-
puesto, que son incluso más
exigentes. Estamos dis-
puestos a hacer el esfuerzo
que sea, con tal de garanti-
zar primero que todo la se-
guridad de nuestros juga-
dores, cuerpo técnico y ad-
ministrativo; como tam-
bién tratar de volver lo an-
tes posible a la competición

normal, por eso lejos de ser
una molestia a una imposi-
ción, todo esto ha sido para
nosotros algo que hemos
hecho con cariño», recono-
ció.

Sin embargo, la Seremi
del Deporte, Ruth Olive-
ra, puso énfasis en la res-
ponsabilidad que tiene cada
jugador de respetar las me-
didas de autocuidado y así
ir avanzando para retomar
el fútbol: «Hay que ser cla-
ros, porque a pesar de to-
dos los esfuerzos que estén
haciendo los clubes, siem-
pre la responsabilidad ma-

yor es la individual, por lo
que cada uno tiene también
que cuidarse, ser responsa-
ble cuando vuelven a su
domicilio. Esta visita ha
sido bastante buena, la pre-
ocupación hacia los depor-
tistas me tiene bastante
tranquila».

Por su parte, Enrique
Gaete, jefe de gabinete de
la presidencia ANFP, cali-
ficó este cambio como re-
sultado del trabajo que ya
venían avanzando de ma-
nera interna con los clubes:
«Fue una visita provecho-
sa, porque se viene traba-

jando desde hace cuatro
meses con los distintos clu-
bes y la ANFP, y San Feli-
pe ha dado muestra de que
esos protocolos trabajados
se están cumpliendo a ca-
balidad, principalmente
por el contacto que tienen
los jugadores en sus entre-
namientos, llegada o sali-
da, lo que permite demos-
trar que se está trabajan-
do de buena manera para
avanzar en las fases de en-
trenamiento, por lo que fe-
licitamos al cuerpo médico
y dirigentes de Unión San
Felipe».
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El héroe de Santa Laura habló
con Diario El Trabajo

Atención niños y niñas:

Este sábado se realizará un nuevo
entrenamiento de mini básquetbol

El portero Jaime ‘Sam’ Bravo fue protagonista de una de las mayores gestas en la historia
del Uní Uní y el deporte aconcagüino.

Hay jugadores que ins-
cribieron su nombre en la
historia grande de Unión
San Felipe. El portero Jai-
me Bravo se anotó entre
ellos cuando la noche del 23
de octubre se convirtió en
héroe al atrapar tres pena-
les en el recordado partido
por la Copa Sudamericana
frente al Guaraní de Para-
guay.

La gran actuación de
‘Sam’ permitió al conjunto
aconcagüino avanzar a los
octavos de final del segun-
do torneo en importancia
del continente americano.
«Sin duda que sí y la ateso-
ro en mi corazón por todo
lo que rodea al fútbol; mi-
rando para atrás a veces
cuesta dimensionar que
atrapé tres penales en una
definición en una copa in-
ternacional», señaló el ex
arquero -convertido en la

actualidad en un próspero
empresario agrícola- en una
conversación que sostuvo
con el sitio oficial del Uní
Uní y El Trabajo Depor-
tivo.

El arquero no dudó en
ningún momento catalogar
esa actuación como una de
las más importantes de su
carrera profesional, en la
que incluso fue el portero
titular en un título nacional
de la Unión Española.

La charla con el cuida
tubos permitió aclarar por
qué su estadía en el valle de
Aconcagua fue tan corta,
teniendo en consideración
que se ganó la chapa de re-
ferente. «Lo que pasó es
que Fernando Díaz con el
que fui campeón en la
Unión Española, y además
tenía una gran relación,
llegó a Santiago Morning
y me ofreció ir y ser parte

de ese proyecto. Pero debo
dejar en claro que me fui
con el mejor de los recuer-
dos. Yo le tengo mucho ca-
riño a la gente de allá por-
que siempre se portaron
bien conmigo, incluso
cuando me tocó ir por otro
equipo igual hubo un
aplauso y una muestra de
cariño y respeto. Es gente
que llevo en mi corazón y
que por siempre recorda-
ré», aclaró.

Respecto a su presente
empresarial, contó: «Estoy
muy tranquilo; ahora dedi-
cado de lleno a un par de
proyectos muy atractivos.
Uno de ellos que con toda
seguridad hará ruido por-
que está enfocado y dirigi-
do para la gente que le gus-
ta este deporte; no tengo
dudas que será una grata
sorpresa porque a través de
una aplicación que podrán

descargar en sus teléfonos
podrán interactuar con
grandes figuras del fútbol
nacional e internacional.
Lo otro es una empresa de
palta Hass que ya tiene su
tiempo».

Ya al final de la conver-
sación, Jaime Bravo envió

un saludo a toda la parcia-
lidad de Unión San Felipe
y la gente del valle de Acon-
cagua. «Los chilenos siem-
pre hemos sabido salir de-
lante de momentos muy
complicados. Solo quiero
desearles mucha fuerza y
decirles que esto pasará y

podremos reencontrar-
nos. Quiero también man-
darle un saludo a la gente
mayor (abuelitos) que me
acuerdo iban mucho al es-
tadio. Un gran y fuerte
abrazo para todos», rema-
tó el recordado Jaime Bra-
vo.

Los más pequeñitos
tienen una buena
oportunidad para
aprender el básquet
de manera didáctica y
muy entretenida.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Ante el rotundo éxito
que han tenido las expe-
riencias anteriores, el co-
mité estratégico del Mini
Básquetbol de Chile, que es
dirigido por el sanfelipeño
Juan Carlos Acuña,
anunció una nueva jorna-
da de entrenamiento de
mini básquetbol.

La próxima sesión de
entrenamiento masivo
donde intervendrán mu-
chos niños y niñas del va-
lle de Aconcagua, será este

sábado vía remota median-
te la plataforma Zoom. En
esta ocasión los invitados es-
telares a dirigir el entrena-
miento serán los selecciona-
dos chilenos: Fernanda
Ovalle y Diego Silva, mien-
tras que la parte física y mo-
triz estará a cargo de los pro-
fesionales del área: Marcelo
Venegas y Darío Valencia.

El encuentro dirigido a
pequeños de hasta 12 años
de edad está programado
para las cuatro de la tarde
de mañana.   Los interesa-
dos   en   participar   de esta
novedosa   actividad   re-
creativa–deportiva que
suma y suma adeptos, de-
ben ingresar al Facebook
minibasquet.chile.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Tenga cuidado con tener actitudes
que terminen por espantar a quienes sien-
ten interés por usted. SALUD: Busque co-
sas que pueda hacer sin exponerse tanto.
DINERO: Antes de involucrarse en nuevos
proyectos procura manejar todo detalle.
COLOR: Crema. NÚMERO: 4.

AMOR: Hable con el corazón y verá solución a
las cosas que hace un tiempo le han afligido.
SALUD: Cuídese de los contagios más durante
la jornada de hoy. DINERO: Cuide su negocio,
y evite que un tema afectivo termine por gene-
rar perjuicios en su emprendimiento. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 26.

AMOR: No se deje llevar por el orgullo, eso
solo disminuirá la posibilidad de una recon-
ciliación. SALUD: Controle sus nervios. DI-
NERO: Use todas sus capacidades en el tra-
bajo, para que sus superiores vean cuánto
vale como trabajador/a. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 16.

AMOR: Quienes deseen ponerse en cam-
paña para atraer al sexo opuesto es el mo-
mento adecuado. SALUD: Tome las cosas
con más tranquilidad. DINERO: La innova-
ción es vital si es que desea sobresalir en-
tre las demás personas que trabajan junto
a usted. COLOR: Calipso. NÚMERO: 9.

AMOR: Ya es momento de tomar el toro por
las astas y definirse por una persona o por
otra. SALUD: Evite cualquier tensión ner-
viosa. DINERO: Debe poner mucha atención
a la hora de realizar gastos que no estén
presupuestados. No comprometa sus finan-
zas. COLOR: Azul. NÚMERO: 20.

AMOR: Debe controlar su carácter y evitar
arranques de ira que terminen por deteriorar los
lazos afectivos. SALUD: No se debe desanimar,
eso no ayuda a su salud. DINERO: Sus estra-
tegias serán exitosas en el largo plazo, solo debe
tener mucha más confianza en lo que le dice su
instinto. COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

AMOR: Sea paciente para evitar roces con
los suyos. Una sana convivencia es muy
importante para la armonía familiar. SALUD:
Preocúpese de usted. DINERO: No se com-
plique más de la cuenta ya que la economía
en general está alicaída, pero se irá repo-
niendo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 10.

AMOR: Mucho cuidado con que las tenta-
ciones le hagan errar el camino. SALUD:
Evite descuidar su salud y no protegerse de
las infecciones. DINERO: Ponga un poco de
creatividad al hacer su trabajo y aproveche
las buenas condiciones que tiene. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 2.

AMOR: Deje de lado el control y de rienda
suelta a sus sentimientos. El reprimirse no
favorece a su corazón. SALUD: No se des-
cuide demasiado. DINERO: Optimice sus
tareas en el trabajo para mejorar su des-
empeño y que esto se refleje en su evalua-
ción. COLOR: Granate. NÚMERO: 5.

AMOR: Mantenga la calma si es que se
llega a generar un conflicto con las per-
sonas cercanas. SALUD: Necesita reco-
brar la paz en su interior. DINERO: Si se
organiza ahora tendrá mayores posibilida-
des de lograr éxito en lo económico en el
futuro. COLOR: Rosado. NÚMERO: 11.

AMOR: No haga a un lado a su pareja cuan-
do se trata de enfrentar los problemas por los
que pasa. SALUD: Aléjese de las malas vi-
bras. DINERO: Las posibilidades de encon-
trar un trabajo serán mayores si es que varía
un poco su nivel de exigencia. COLOR: Te-
rracota. NÚMERO: 3.

AMOR: Si quiere sentir el amor, deberá abrir
también su corazón o de lo contrario este no
podrá inundarle. SALUD: Aliméntese bien y
cuídese siempre. DINERO: Tenga cuidado con
realizar fuertes inversiones en este instante.
No es un buen momento para eso. COLOR:
Verde. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Distinciones 2020:

Guillermo Brito reconoce que los valores de solidaridad
se lo entregaron sus padres y su abuelo ‘Lanzallamas’

Guillermo
Brito será
distinguido
este mes de
agosto con
motivo de un
aniversario
más de San
Felipe.

El distinguido, al centro, agachado, junto al equipo que coordina todos los días en el comedor solidario de Parroquia
Andacollo.

Guillermo Segundo
Brito Allendes, 36 años.
Nacido en San Felipe y cria-
do en el sector Punta del
Olivo, hijo mayor de Victo-
ria y Guillermo, vecinos que
hasta el día de hoy viven en
el sector, donde se les reco-
noce y quiere, dedicados al
transporte de frutos de tem-
porada y otros similares.

Guillermo es  nieto de
don Héctor Allendes
(QEPD), también transpor-
tista, conocido como ‘Lan-
zallamas’ por un caracterís-
tico camión donde se inicia-
ra la empresa familiar y des-
tacara por su espíritu em-
prendedor y de empuje.
Espíritu que heredara Gui-
llermo, quien hoy encabeza
un grupo de ayuda a los más
necesitados.

Guillermo inició sus es-
tudios en el Colegio Alonso
de Ercilla y su educación
profesional también en un
plantel de la zona, desempe-

ñándose más tarde en el
Banco Santander por más
de diez años, tiempo en el
que ya destacaba como  vo-
luntario de Un Techo para
Chile, donde se le destinó al
sector de Santiago Runge,
además de realizar patrulla-
jes nocturnos para ir en ayu-
da de los más desposeídos.
Para este aniversario del 3
de agosto fue distinguido en
la categoría de  distinciones
especiales.

Al conversar con nues-
tro medio, de inmediato
agradece al alcalde Patricio
Freire Canto y a los conce-
jales por haber premiado su
trayectoria de solidaridad.

Recuerda que este accio-
nar solidario lo viene ha-
ciendo desde el años 2005
cuando estaba trabajando
en el banco Santander de
Santiago. Recuerda que via-
jaba siempre y los días vier-
nes apenas llegaba de su
trabajo  con suerte comía

algo, organizaba todo y par-
tía en su auto comenzando
de esta manera la ruta ca-
lle, recorría todos los ‘rucos’
que había en ese tiempo,
mucho antes que comenza-
ra el programa Calle que
existe hoy en día.

Reconoce que desde chi-
co le gustó la solidaridad,
siempre ayudar al prójimo,
valores que le fueron incul-
cados primero que todo por
sus  padres y también por su
gran abuelo el ‘Lanzalla-
mas’ como era conocido
don Héctor Raúl Allendes,
un transportista que nunca
se negó a nada que le pidie-
ran, muy conocido en la
zona. Siempre él, si tenía
que ayudar, ayudaba sin
mirar nada más. Ese reco-
nocimiento también se lo
debe a ellos; «a personas
que no están para poder
disfrutarlos conmigo como
yo estoy disfrutando, como
la señora Eliana Silva Ma-

chuca, directora del Colegio
Alonso de Ercilla, mi ma-
drina que le digo yo, una
persona que siempre ense-
ñó valores, ayudar al pró-
jimo. Me recuerdo que ella
siempre ayudaba al cam-
pamento, nos llevaba a de-
jar mercadería, pan y eso
me fue gustando. De ahí
nace mi iniciativa de ayu-
dar siempre al prójimo, sin
mirar a quién. Yo princi-
palmente no trabajo por un
premio, yo trabajo por la
gracia de Dios, por amor al
prójimo, haciendo caridad
en el hermano que lo nece-
sita, y es por eso que me es
muy emocionante hoy en
día recibir este reconoci-
miento, porque más que
nada no es un reconoci-
miento que yo esté recibien-
do porque yo soy el Coordi-
nador de la parroquia del
comedor solidario, no, hoy
me están premiando por mi
trayectoria solidaria», dice

Guillermo Brito.
Nos comenta que mu-

chas de las personas lo co-
nocen más como ‘El Tío
Memo’. Eso lo agradece
enormemente: «O sea, ima-
gínate, de hecho son pocas
las cosas que puedo decir,
imagínate yo viajando to-
dos los días, conocí mucha
gente de las cuales muchas
conocieron mi lado solida-
rio. Yo fui voluntario de un
‘Techo Para Chile’, en el
2010 tuve que construir
mediaguas para el terre-
moto y después de hacer
hartos años patrullajes, lo
inculqué en la parroquia
Andacollo que reabrió el
comedor, me invitaron a
ser partícipe de él, partici-
pé y ya como segundo año
consecutivo soy el coordi-
nador, o sea es una trayec-
toria de años que vengo
haciendo esto anónima-
mente y desinteresadamen-
te, entonces esto es muy
gratificante, emocionante,
hoy en día porque muchas
veces dejo a mi pareja de
lado y dejo familia. Yo hoy
día con todo esto de la pan-
demia, es muy difícil poder
estar en la calle. Doy gra-
cias a Dios, a la Virgen, que

me han podido ayudar y la
fe que no me ha pasado
nada, a pesar de todo eso yo
sigo ahí firme al cañón y
pucha más que agradecido,
emocionado con toda esta
distinción, porque para qué
decir más si como decía,
uno deja familia a un lado,
deja hogar y te ‘leventai’
temprano para hacer algo
que te nace de corazón y
emoción. Yo soy de las per-
sonas que digo siempre:
‘Que tu mano derecha no
sepa lo que hace tu mano
izquierda’, pero lamenta-
blemente hoy en la actuali-
dad las cosas son difíciles y
por eso que he tenido la ins-
tancia de recurrir a ustedes
muchas veces para dar a
conocer nuestro comedor y
todo el tema, y también este
reconocimiento en forma
personal lo tomo con mu-
cha humildad, con mucho
amor y gracias», finalizó
Guillermo Brito.

Después de hablar con
nosotros vuelve a sus acti-
vidades normales en el co-
medor solidario de la Parro-
quia Andacollo, donde
atienden a más de 200 per-
sonas diarias a quienes les
entregan un almuerzo.


